

## **Bureau du Conseil privé**

Le 9 juin 2000, la présidente du Secrétariat du Conseil du trésor du Canada et ministre chargée des Infrastructures a annoncé des mesures pour confirmer et renforcer l'engagement du gouvernement d'édifier de nouveaux rapports avec le secteur bénévole du Canada, qui se compose d'organisations allant de petites, axées sur le quartier et des questions précises, à de larges organismes nationaux de coordination. Le gouvernement du Canada engagera plus de 90 millions de dollars au cours des cinq prochaines années afin de développer ses relations avec le secteur bénévole dans le but de d'améliorer la qualité de vie des Canadiens. Cela comprendra une action avec des partenaires sectoriels, de manière à ce que le gouvernement puisse mieux servir les Canadiens, de même que soutenir le secteur dans sa propre action au service des Canadiens.

## **Agence canadienne de développement international**

En sa qualité de pilier crucial de la société canadienne, l'action du secteur bénévole dépasse les frontières nationales, ce qui rehausse la réputation qu'a le Canada à l'étranger de valoriser la participation des citoyens. Les organismes volontaires agissent avec des partenaires dans des pays en développement, où ils exécutent des projets, prêtent leur assistance pendant des crises et contribuent à la réalisation des politiques étrangères et de coopération pour le développement du Canada. L'Agence canadienne de développement international (ACDI) met en oeuvre, par exemple, une part importante de ses programmes par l'intermédiaire de groupes à but non lucratif comme les organisations non gouvernementales (ONG), des universités, des syndicats et des associations professionnelles. L'ACDI est un important contributeur à l'Initiative pour le secteur bénévole.

L'ACDI consulte régulièrement des organisations de la société civile afin de mieux définir ses politiques de développement et d'informer les Canadiens de ses activités. Une fois par année, l'ACDI organise des Journées du développement international, événement qui regroupe un nombre d'organisations pouvant atteindre les 2 000 qui oeuvrent dans le domaine de la coopération pour le développement international, d'ONG communautaires à des entreprises du secteur privé.

La Direction générale du partenariat canadien, à l'ACDI, soutient les activités d'organisations canadiennes de la société civile qui agissent avec leurs partenaires dans des pays en développement. En Amérique latine et dans les Caraïbes, elles oeuvrent dans divers secteurs, de la protection de l'environnement au développement de petites et moyennes entreprises. En 1999-2000, la Direction générale a fourni environ 75,2 millions de dollars à des organisations travaillant dans les Amériques.

Parmi les exemples d'autres initiatives appuyant les organisations de la société civile dans la région, mentionnons :

- un projet doté de 500 000 \$ visant à soutenir la participation d'organisations de la société civile dans le dialogue interaméricain sur des questions clés de développement,